

# CHILE

**AIR** AGENCIA INFORMATIVA DE LA  
**RESISTENCIA**

## SUMARIO

1.- PROTESTA MUNDIAL CONTRA PINOCHET

2.- 1981: AÑO DEL PARO NACIONAL

3.- RESUMEN NOTICIOSO (del 2 al 18 de marzo de 1981)

N° 3

## PROTESTA MUNDIAL CONTRA PINOCHET Y SU GOBIERNO

El repudio a la toma de posesión de Augusto Pinochet como Presidente "constitucional" de Chile, se dejó sentir en todo el mundo y se hizo efectivo en manifestaciones callejeras, actos, declaraciones de personalidades y en artículos de la prensa internacional.

En Panamá, el Comité Nacional de la Soberanía y la Paz (CONADESOPAZ) y el Comité de Exilados Chilenos organizaron una manifestación que recibió el apoyo de distintas organizaciones populares y estudiantiles, el miércoles 11 de marzo.

"Pinochet, Pinochet.... quiere sangre otra vez", "Apoyar, apoyar.... Resistencia Popular", "El pueblo unido jamás será vencido" fueron algunas de las consignas que se escucharon desde el Museo del Hombre Panameño hasta la Plaza de Santa Ana, que expresaban el repudio de los manifestantes y del pueblo panameño a la presidencia de Pinochet y al consejo de guerra que apresuradamente se ha montado en Chile, para condenar a muerte a cinco militantes de la Resistencia Popular, acusados de dar muerte al ex-Director de la Escuela de Inteligencia Militar y de numerosos atentados.

Los oradores del acto, que se efectuó en el Parque de Santa Ana como culminación a la marcha, coincidieron en denunciar el plebiscito fraudulento que llevó a la presidencia a Pinochet y la maniobra represiva impulsada por sus seguidores para condenar "legalmente" a muerte a Carlos García, Víctor Ortega, Ismael Rodríguez, Miriam Ortega y Carmen Escobar, miembros de la Resistencia Popular recientemente encarcelados.

Hicieron uso de la palabra representantes del CONADESOPAZ, de la Comisión Coordinadora de Organizaciones Campesinas y Obreras de América Latina y el Caribe, del Partido Socialista de los Trabajadores (PST) y de la Central Auténtica de Trabajadores (CATI), quienes reiteraron su apoyo irrestricto a la Resistencia Popular chilena. Un representante del Comité de Exilados Chilenos agradeció la presencia solidaria de los participantes en la manifestación. Además, se leyó un comunicado del Comité llamando a repudiar "la farsa del 11 de marzo" y solicitando el apoyo del pueblo panameño al Paro Nacional, que están impulsando los trabajadores chilenos para el presente año.

Por otra parte, en todo el mundo hubo distintos pronunciamientos en contra de Pinochet y los intereses que representa. En México, exilados chilenos organizaron un acto que contó con el apoyo de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina (COPPAL), del Partido Revolucionario Institucional (PRI), del Partido Comunista y del Partido Socialista de los Trabajadores (PST).

Políticos chilenos y venezolanos, en Caracas, expresaron que "La investidura de Pinochet como Presidente, constituye un nuevo ultraje contra el pueblo de Chile y los demócratas del mundo".

Representantes de la oposición chilena en Buenos Aires, manifestaron que la nueva etapa de Pinochet no garantiza el funcionamiento de un régimen basado en la vigencia de los derechos civiles y políticos.

En la capital peruana un grupo de personalidades políticas hizo un llamado a repudiar y desconocer la nueva etapa de represión, que se inició en Chile el 11 de marzo.

### Protestas en Europa

El Parlamento Europeo y la Cámara de Diputados de Holanda exigieron a la Junta Militar de Chile, la inmediata libertad de los cinco detenidos que estén sometidos a consejo de guerra. En Bruselas, los parlamentarios belgas observaron un minuto de silencio por las víctimas del gobierno de Pinochet. En Vire tanto, más de cien diputados del Parlamento de Finlandia, exigieron a Pinochet el restablecimiento de la democracia y las libertades civiles en Chile.

Sumándose a la protesta mundial, estudiantes latinoamericanos residentes en Rumania denunciaron el status constitucional que aparenta Pinochet y su instalación en el Palacio de La Moneda, donde fue asesinado el Presidente Salvador Allende en septiembre de 1973. El Secretariado de la Unión Internacional de Sindicatos de los Trabajadores de Servicios Públicos, en Berlín, solidarizó con sus compañeros chilenos denunciando y condenando los crímenes y torturas de la Junta Militar. El Partido Unión de Centro Democrático y el Partido Socialista Obrero Español, también abogaron en Madrid por las libertades civiles en el país sudamericano.

### La Prensa Internacional Condena a Pinochet

"El asesino vuelve al lugar del crimen". "Nuevamente se cumple el axioma", expresó el periódico búlgaro "Nardona Mladesh", en uno de sus artículos dedicados a comentar la posesión de Pinochet como Presidente de Chile y su decisión de instalarse en el Palacio de La Moneda, escenario del asesinato de Allende perpetrado por soldados pinochetistas.

Por su parte, la prensa italiana destacó el carácter ilegal de la nueva constitución que permitirá gobernar a Pinochet por ocho años, con posibilidades de reelección al finalizar ese período. El "Diario 16" de España se refirió en su editorial a la dictadura de Pinochet,

"Comienza en Chile una nueva etapa, en realidad, la misma de siempre", señaló.

La ceremonia realizada hoy en Chile - expresó la prensa venezolana - no podrá ocultar el incremento de la deuda externa, el alto índice de desocupación y la creciente problemática habitacional.

En Panamá, el periódico "Crítica" dedicó los editoriales de los días 11 y 13 de marzo a comentar lo que denominó "La Coronación de Pinochet" (13/3/81) y su instalación en el Palacio de La Moneda ("El Monstruo sobre la Sangre", 11/3/81) lo que calificó como un acto de cinismo del "más alto grado" y como "una burla al pueblo chileno". "El Palacio de La Moneda hoy significa miseria - señaló - por encima de las remodelaciones y lujo que el propio dictador ha construido, pero que no logran ocultar el fantasma de la muerte que circunda como una maldición". Según "Crítica", el gobierno de Ronald Reagan apresurará las luchas de liberación en el mundo y Pinochet "abre el camino de la lucha armada en el Sur".

#### 1981: AÑO DEL PARO NACIONAL

(AIR) La Resistencia Popular está impulsando un Paro Nacional que se llevará a cabo en el transcurso del año 1981, con el objetivo de denunciar el Plan Laboral, las alzas, el hambre, la represión e intervención en la educación y exigir la libertad de los presos políticos, el derecho al trabajo, el derecho a la justicia, etc.

En la columna del Comité Central del MIR, del periódico "El Rebelde" en la clandestinidad (órgano oficial del MIR) de diciembre de 1980, aparece un artículo firmado por Andrés Pascal Allende en que analiza por qué y cómo se llevará a cabo un Paro Nacional en Chile, en el año 1981.

Ante la pregunta que si no será una meta exagerada y prematura plantear un Paro Nacional en estos momentos, Pascal Allende afirma "...es una necesidad para unir las luchas de todos los sectores del pueblo, para dar una expresión al enorme y generalizado descontento popular, para extender una lucha más ofensiva contra la dictadura y defender con mayor fuerza los intereses y derechos del pueblo".

Es necesario, señala más adelante el Secretario General del MIR que "todas las agrupaciones democráticas, todos los partidos populares, unamos nuestros esfuerzos y depongamos todas las divergencias, para impulsar y conducir conjuntamente el Paro Nacional".

Para que esta iniciativa popular sea un éxito hay que trabajar unitaria y coordinadamente y desarrollar iniciativas tales como paros sindicales parciales, "viantazos", paros por horas, las tomas de tierra, etc. Es importante - expresa Andrés Pascal - "unificar y coordinar la lucha de los estudiantes universitarios y secundarios contra la intervención y represión militar en cada región y a través del país".

Para prepararse para el Paro Nacional "hay que fortalecer - agrega - la solidaridad y la unidad reivindicativa y democrática de los diversos sectores del pueblo" y extender la agitación y resistencia armada.

"La Resistencia Popular trabajará decididamente e impulsará combativamente que el nuevo año 1981, sea el año del Paro Nacional", termina diciendo Andrés Pascual Allende.

#### RESUMEN NOTICIOSO (del 2 al 24 de marzo de 1981)

Santiago, Mar 7 (AIR) Sobre el interés del gobierno chileno en adquirir aviones israelíes de combate tipo "Dagger", informó el Comandante en Jefe de la Aviación, General Fernando Matthei, luego de su gira por España, Estados Unidos e Israel.

Las relaciones comerciales entre Chile e Israel se han incrementado a tal punto que el intercambio comercial que el año pasado fue de 21,3 millones de dólares equivale a un 700 por ciento más que el de 1979.

Santiago, Mar (AIR) "Pensar que habrá apertura política es algo muy lejano a la realidad" expresó el General Augusto Pinochet en declaraciones a los periodistas efectuadas el 8 de marzo. También manifestó que se mantendrá el estado de emergencia, la prohibición de los partidos políticos, los esquemas actuales de seguridad y que no se permitirá el regreso al país de ningún exilado político. Además, se mostró muy complacido con el nuevo gobierno de los Estados Unidos y respaldó los planteamientos de Ronald Reagan en cuanto a tratar "a los amigos como amigos y a los enemigos como tales".

Santiago, Mar 8 (AIR) Más de treinta personas fueron detenidas cuando participaban en una manifestación conmemorativa del Día Internacional de la Mujer. La concentración se realizó en el local sindical de PANAL. Al finalizar el acto, más de una treintena de personas fueron apresadas y acusadas de promover desórdenes. La policía informó que entre los detenidos figuran siete extranjeros y que todos fueron puestos a disposición del Ministerio del Interior.

Por otra parte, el viernes 6 de marzo fueron detenidas once personas a la entrada del Sindicato de Sumar, donde se intentó celebrar un acto artístico-cultural con motivo del Día Internacional de la Mujer. La actividad fue prohibida y el local rodeado por carabineros. Los detenidos también fueron puestos a disposición del Ministerio del Interior.

Santiago, Mar 10 (AIR) Sobre el interés del gobierno chileno en adquirir aviones israelíes de combate tipo "Dagger", informó el Comandante en Jefe de la Aviación, General Fernando Matthei, luego de su gira por España, Estados Unidos e Israel.

Santiago, Mar 10 (AIR) El Gobierno de Pinochet reducirá en un 8.4 por ciento la cantidad de empleados públicos en 1981, lo que significará la cesantía de 14 mil 819 personas.

En cumplimiento de los planes del equipo de Pinochet, el total de empleados públicos se reducirá a 161 mil aproximadamente a fines del presente año. La medi-

Santiago, Mar (AIR) "Pensar que habrá apertura política es algo muy lejano a la realidad" expresó el General Augusto Pinochet en declaraciones a los periodistas efectuadas el 8 de marzo. También manifestó que se mantendrá el estado de emergencia, la prohibición de los partidos políticos, los esquemas actuales de seguridad y que no se permitirá el regreso al país de ningún exilado político.

da de despido afectará a empleados de todos los ministerios con excepción de los de Relaciones Exteriores, del Interior, Justicia y Minería. El Ministerio más afectado será el de Economía, con una reducción del 28 por ciento de su personal.

Santiago, Mar 11 (AIR) El Capitán de Ejército, Freddy Valenzuela, resultó herido mientras viajaba en su automóvil cerca de Parral ser atacado por desconocidos. La prensa local culpa del atentado a miembros de la Resistencia Popular.

Praga, Mar (AIR) La traductora chilena María Elena Kachele, quién fuera expulsada de Chile hace algunos días, declaró en esta capital que los cinco militantes de la Resistencia Popular sometidos a Consejo de Guerra, fueron torturados en el mismo lugar donde ella estuvo detenida durante cuatro días en la capital chilena.

Santiago, Mar 18 (AIR) La entrega de Juan Arellano y Marcela Espinoza, quienes se refugiaron en la Embajada de Francia, solicitó el gobierno de Pinochet al gobierno de Francia. En nota de la Cancillería entregada al Embajador francés, Robert Piquet, las autoridades chilenas acusan a los refugiados de ser delincuentes comunes y de pertenecer a la Resistencia.

Santiago, Mar 18 (AIR) Víctor Antonio Cadima Zamora, Mario Raúl Núñez Gómez, Miguel Alfonso Valdebenito de la Puente y Jorge Alfonso Cantellano Carvajal fueron confinados a distantes regiones del país, luego de participar en una manifestación con motivo del Día Internacional de la Mujer.

Santiago, Mar, 18 (AIR) Cinco incendios casi simultáneos destruyeron total o parcialmente centros comerciales y de recreación para personas adineradas en esta capital. Oficialmente se señaló que los bomberos encontraron restos de aparatos explosivos parecidos a los que se usaron en atentados realizados en el último tiempo. El primero de los incendios destruyó completamente una fábrica textil al este de Santiago. Los bomberos lucharon por más de dos horas intentando apagar el fuego. Otro incendio destruyó una elegante casa de modas de la firma Falabella, en el paseo de Ahumada. En su automóvil cerca de Parral ser atacado por desconocidos. La prensa local culpa del atentado a miembros de la Resistencia Popular.

Por último, dos cines del barrio alto, recientemente inaugurados, resultaron seriamente afectados por sendos incendios que estallaron durante la madrugada. Lo mismo ocurrió en un lujoso conjunto de viviendas en construcción. Los cinco atentados tuvieron las mismas características de los seis incendios que en enero destruyeron dos tiendas de lujo, un cine, un restaurante, una discoteca y una casa de juegos, que fueron reivindicadas por las Milicias Populares de la Resistencia. Las Milicias Populares han prometido al pueblo la destrucción sistemática de centros de diversión y consumo de la burguesía. El lujo de estos centros es una ofensa al hambre del pueblo chileno. Los refugiados de ser delincuentes comunes y de pertenecer a la Resistencia.

#####

**SEÑALACION:** Si reproduce nuestro material, no deje de señalar la fuente (AIR), Miguel Alfonso Valdebenito de la Puente y Jorge Alfonso Cantellano Carvajal fueron confinados a distantes regiones del país, luego de participar en una manifestación con motivo del Día Internacional de la Mujer.

Santiago, Mar, 18 (AIR) Cinco incendios casi simultáneos destruyeron total o parcialmente centros comerciales y de recreación para personas adineradas en esta capital. Oficialmente se señaló que los bomberos encontraron restos de aparatos explosivos parecidos a los que se usaron en atentados realizados en el último